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ГАЗЕТУ— В КАЖДЫЙ ДОМ
С первого сентября началась подписка на га

зеты и журналы на 1966 год. В нашей стране из
дается около 6 600 газот и свыше 3 800 журналов 
и других изданий журнального типа. Разовый тираж 
газет приблизился к 90 миллионам экземпляров. Под
писка на журналы и газеты в нынешнем году про
водится без ограничений. Все это дало возможность 
советскому человеку выписать любую газету, любой 
журнал. Сейчас имеется полная возможность обеспе
чить каждый дом, каждую квартиру различными 
изданиями в неограниченном количестве.

Советские люди—активные строители коммуни
стического общества. Они стремятся всегда быть в 
курсе событий международной и внутренней жизни 
нашей страны. Поэтому охотно подписываются на 
центральные, республиканские и местные издания.

Прошло полтора месяца с того дня, как началось 
оформление подписки. По данным агентства «Союзпе
чать» можно определить, что многие коллективы ра
бочих, колхозников,служащих организованно подписа
лись на нужные им газеты и журналы. На 10 ок
тября в районе выписано восемь тысяч триста эк
земпляров различных изданий, в том числе на газету 
«Сельская жизнь» подписались 1 700 человек, на 
районную газету «Приокская правда»—! 100 под
писчиков.

Хорошо организована подписка на периодиче
скую печать в Ефановском почтовом отделении. Здесь 
почти каждая колхозная семья уже оформила подпи
ску на 1966 год. В этом большая заслуга начальника 
почтового отделения т. Буслаевой JI. В., почтальона 
Г. И. Яшина, председателя Коробковского колхоза
В. Гришина. В Коробковском колхозе многие колхоз
ные семьи будут получать в новом году по несколь
ку газет и журналов. Колхозник И. П. Панкратов 
выписал три газеты, А. Н. Коблов—три газеты и 
два журнала, учительница В. С. Аверьянова—три га
зеты и столько же журналов.

Лучше, чем в прошлом году, идет подписка в 
цехе №6 судостроительного завода. Здесь большую 
работу провела общественный распространитель тов. 
ШАРЫГЙНА К. Хорошо проходит кампания по под
писке на газеты и в ряде других цехов, организа
ций и учреждений.

Между тем в целом по району эта важная по
литическая работа организована неудовлетворительно. 
Особенно она плохо идет в Поздняковском, Гремя- 
чевском почтовых отделениях, в ПТУ № 8, в СКВ су
достроительного завода. В ряде организаций до сего 
времени многие работники не оформили подписку ни 
на одну газету.

Распространение печати—дело партийных орга
низаций. Нельзя эту работу пускать на самогек. За
дача партийных организаций предприятий, колхозов, 
организаций и учреждений—в ближайшие дни через 
широкий актив охватить всех рабочих, колхозников 
и интеллигенцию подпиской на газеты и журналы. 
Нужно организовать дело так, чтобы каждое хозяй
ство получало газету.

МЯСО—ГОСУДАРСТВУ
Труженики Монаковского колхоза на днях за

вершат план по продаже мяса государству. Н а за
готовительные пункты сдано уж е  20 тонн мяса- 
На днях колхоз полностью рассчитается с госу
дарством.

Н. Егоров.
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сентября сообщалось о сос
тоянии заготовки овощей 
на длительное хранение.

Так, по плану торгу 
предполагалось заложить 
на зимнее хранение 350 
тони картофеля, а факти
чески заложено на И  тонн 
больше.

Вместо пяти плановых 
тонн огурцов засолено 
значительно больше—9,8
тонны. Морковь и ее свой
ства известны каждой до
мохозяйке. Этой культуры 
заложили на хранение 
вместо 10 тонн—10,7 тон
ны.

Сейчас полным ходом 
идет закладка лука, по
мидоров, капусты и карто
феля.

Через торгующие орга
низации населению города 
в этом году было продано 
15 тонн яблок, около 20 
тонн винограда, 10 тонн 
сливы, 82,5 тонны арбузов.

Население города и в 
этом месяце сможет приоб
рести фрукты, завоз кото
рых будет организован на 
днях.

А. Терентьев,
зам. директора торга.
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партии Советского Союза, трудящиеся района вступа
ют на трудовую вахту и горят желанием ознамено
вать день открытия съезда новыми трудовыми успе
хами.

В  эти дни колхозы района рапортовали о досроч
ном выполнении годового плана заготовок молока на 
104,2 процента. Ефремовский колхоз на 10-ое октября 
продал молока государству на 106,5 процента, Шилок
шанский—на 103,5 процента. Перевыполнили план за
готовок молока Гремячевский и Мамлейский колхозы. 
В настоящее время эти и другие сельхозартели про
дают молоко сверх плана.

Электромонтажникам 
надо подтянуться

На строительстве океан
ского теплохода «Якутск
лес» наступила горячая по
ра. Осталось буквально не
сколько дней до отправки 
его на сдаточную базу. 
Корпусные работы в ос
новном закончены, и сей
час идет усиленная подго
товка к проведению швар
товных испытаний. Напря
женно работает на судне 
коллектив цеха №  7.

Заканчиваются деревооб
делочные работы, полным 
ходом идет отделка кают. 
С деревообделочниками со
ревнуются монтажники.

Приняты все меры к тому, 
чтобы провести испытания 
главного двигателя на ак
ватории завода. Это очень 
важно, потому что через 
Волго-Донской канал судно 
должно проходить не на 
буксире, а своим ходом. 
Монтажники понимают это 
и трудятся, не жалея ни сил, 
ни времени. Замечательно 
работают на монтаже глав
ного двигателя бригады 
Колпакова Г. М. и Сосу- 
нова В. В., особенно мож
но отметить членов бригад 
Жирнова А. К., Колпако
ва А. И., Сидельникова К. С. 
А бригада Вострухова Е. Н.

отличалась на монтаже 
электрооборудования. В 
кратчайшие сроки она смон
тировала электрооборудо
вание грузовых колонн и 
штурманской рубки. Нормы 
выработки при этом были 
перевыполнены в несколько 
раз. Успех бригады отмечен 
приказом директора завода, 
все члены бригады преми
рованы.

Но Недопустимо медленно 
работает электромонтаж
ный цех. Он сдерживает 
многие работы другим це
хам, срывает сроки их вы
полнения. Руководству это
го цеха следует еще раз 
серьезно обсудить создав
шееся положение и принять 
все меры, чтобы не тормо
зить строительство судна.

Теплоходу «Якутсклес» 
предстоит далекий путь— на 
сдаточную базу. Необходи
мо добиться, чтобы он ушел 
из завода в хорошей техни-I
ческой готовности и в ко
роткий срок был сдан 'за 
казчику.

В. К арсак ов ,

ст. строитель судна.
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Литовская ССР. Коллек
тив Балтийского судостро
ительного завода в Клай
педе добился еще одной 
трудовой победы. На во
ду спущен очередной боль
шой морозильный рыбо
ловный траулер «Яков 
Смушкевич».

Фотохроника ТАСС.

Пастеризатор-автомат
На каждой бутылке мо

лока надпись «пастеризо
ванное». Существуют спе
циальные установки для па
стеризации молока. Одна 
из них недавно создана в 
Московском совнархозе. Это 
ОПУ-15. Успех пастериза
ции решает многопластин
чатый нагревательный аппа
рат, через который непре
рывно течет молоко. Тепло
носителем является обыкно
венная горячая вода темпе
ратурой плюс 76 градусов. 
Этого вполне достаточно, 
чтобы при тонкослойном по
токе пастеризация молока 
происходила за 23 секунды.

Весь технологический про
цесс регулируется автома
тически. После пастериза
ции молоко тут же охлаж
дается ледяной водой до 
температуры плюс 4 граду
са. За час машина обраба
тывает 15000 литров молока.

Новороссийские порт 
вики получили еще од! 
глубоководный п р и ч а 
Строители сдали его э 
сплуатационникам с отли 
ной оценкой.

Фото Р. Меерова.
Фотохроника ТАСС.
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ВСЕГДА В МАССАХ, ВО ГЛАВЕ МАСС
ДЕПУТАТЫ- 
КОММУНИСТЫ

Ж ивет в деревне Малы
шеве) Мария Тимофеевна 
Монахова. Дорогу к ее до
му знают многие односель
чане. Мария Тимофеевна 
заслуженно пользуется лю
бовью и уважением сельских 
тружеников. К  ней приходят 
поделиться своими мысля
ми, просят оказать помощь 
в устройстве своего быта, 
а то и просто за советом.

Мария Тимофеевна— от
зывчивый и чуткий человек. 
Недаром коммуниста Мона
хову жители деревни избра
ли депутатом сельского Со
вета. К  своим депутатским 
обязанностям она относит
ся добросовестно, добивает
ся удовлетворения просьб 
избирателей.

Уже несколько лет ру
ководит Мария Тимофеевна 
животноводческой фермой. 
Она непримирима к недо
статкам, душой болеет за 
общественное дело. И не 
случайно ферма в колхозе 
своевременно и хорошо под
готовлена к зиме. Для ко
ров составлен полноценный 
кормовой рацион. Беспокой
ное у Марии Тимофеевны 
сердце. Она всегда энергич
на и неутомима.

— Это мой партийный 
долг,— говорит тов. Монахо
ва.

Обширна и разнообразна 
деятельность депутата сель
ского Совета. С большим 
старанием выполняет в те
чение нескольких лет депу
татские обязанности заве
дующая врачебным участ
ком коммунист Антонина 
Андреевна Гусева. До все
го ей есть дело. Она читает 
лекции и доклады на меди
цинские темы, следит за 
санитарным состоянием 
улиц и дворов, проводит 
большую профилактиче
скую работу. За внимание 
к людям, за заботу о них 
уважают Антонину Андреев
ну на селе, неизменно ока
зывают высокое доверие, 
избирая несколько лет под
ряд депутатом сельского Со
вета.

Большую работу ведут 
депутаты сельского Совета 
коммунисты Мария Петров
на Бузина, Виктор Михай
лович Климов. Значитель
ную помощь оказали они 
сельсовету в выполнении 
плана денежных платежей. 
В результате за первый 
квартал сельсовету было 
присуждено переходящее 
Красное знамя. Успешно 
справился сельсовет со сбо
ром всех платежей во втором 
и третьем кварталах.

Е. Г рачева , 
председатель 

Поздняковского 
сельсовета.
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Обширны поля Угольнов- 
ского колхоза. И большая 
площадь была занята кар
тофелем. 65 гектаров было 
посажено этой ценной куль
туры.

Посадку и уход за кар
тофелем вело механизиро
ванное звено, возглавляе
мое опытным механизато
ром коммунистом Василием 
Григорьевичем Корниловым. 
Все лето трактористы за
ботливо ухаживали за 
участками. Несколько раз 
пробороновали, прокульти
вировали, подкармливали 
картофель минеральными 
удобрениями. А когда по
доспело время собирать 
урожай, вывели картофе
леуборочный комбайн в по
ле и, не теряя времени, 
взялись за дело.

.Весной механизаторы 
взяли обязательство соб
рать с каждого гектара 
по 180 центнеров клубней. 
Труд, который они вложи
ли в землю, окупился, и 
они значительно перевыпол
нили свое обещание. По 
200 центнеров с гектара 
первосортного картофеля 
собрали угольновцы в ны
нешнем году.

На днях в колхозе за
кончили уборку второго хле
ба. Из 65 гектаров 35 ос
вобождено комбайнами. Ме
ханизаторы перевыполняли 
дневную норму в два ра

за. Колхоз рассчитался с 
государством, за сы п а л  
клубни на семена и фураж.

Труд угольновских ме
ханизаторов не пропал да
ром. В будущем году обеща
ют добиться еще лучшего 
урожая картофеля. Для 
этого есть все: большая
практика, техника и глав
ное—заинтересованность |в 
труде.

На снимке: уборка кар
тофеля комбайном в Уголь- 
новском колхозе. За штур
валом комбайна звеньевой 
механизированного звена 
коммунист В. Г. Корнилов.

Фото JI. Михайлова.

ПРЕЖДЕ ВС ЕГО  
РАБОТА С ЛЮДЬМИ

Большой интерес прояв
ляют наши производствен
ники к материалам сен
тябрьского Пленума Ц К  
КПСС. Разумеется, партий
ная организация прежде все
го поставила перед собой 
задачу повести обстоятель
ное разъяснение решений 
Пленума Ц К  КП С С  и шес
той сессии Верховного Со
вета СССР. Сейчас наши 
агитаторы, в числе которых 
большинство коммунистов, 
ведут беседы о партийных 
документах с рабочими на 
участках и по месту жи
тельства.

Люди горячо, с душой 
взялись за выполнение об
щественного поручения. Хо
рошо ведут разъяснитель
ную работу, показывают 
личный пример на произ
водстве такие коммунисты, 
как бригадир раскройного 
участка Нина Алексеевна 
Спиридонова, станочница 
Клавдия Федоровна Сороки
на, кочегар котельной Ана
толий Сергеевич Самойлов, 
столяр-сборщик Яков Нико
лаевич Капустин.

Всего в партийной орга
низации у нас 22 человека. 
Коммунисты направляют 
усилия коллектива предпри
ятия на то, чтобы непре
рывно развивать производ
ственные достижения, доби
ваться максимальной отдачи 
всех его мощностей. С этой 
целью было проведено пар
тийное собрание, на кото
ром шел деловой разговор 
о том, как на деревообра
батывающем заводе осуще
ствляется контроль за эк
сплуатацией оборудования, 
его сохранностью и эффек
тивностью использования.

Правда, в целом у нас 
дела идут неплохо. С про
изводственной программой 
мы в основном справляем
ся. Но, как и у любого кол
лектива, на заводе имеют
ся большие неиспользован
ные резервы. Часто мешает

выпускать нам больше про
дукции отсутствие древеси
ны. Много лучшего еще 
желает и качество выпуска
емых изделий.

Партийная организация, 
как и призывает Пленум 
Ц К  КПСС, стремится глуб
же вникать в производство, 
помогать администрации вы
являть и устранять недо
статки, направлять усилия 
трудящихся на изыскание 
и приведение в действие ре
зервов, неустанно развивать 
у рабочих материальные и 
моральные стимулы к тру
ду, бороться за подлинно 
коммунистическое воспита
ние масс.
Сейчас партийная организа 
ция вместе с хозяйствен
ным руководством принима
ют меры к организации тех
нической учебы среди про
изводственников. Это позво
лит нашим труженикам не 
только производить, но и 
оценивать свою продукцию.

Теперь, когда вводится 
отраслевой принцип руко
водства народным хозяй
ством и расширяются права 
предприятий, создается бла
гоприятная возможность для 
увеличения выпуска товаров 
народного потребления. А 
чем лучше будет работать 
предприятие, тем больше у 
него появится возможностей 
не только для повышения 
заработков рабочих, но и 
для улучшения их жилищ
но-бытовых условий, прове
дения культурных и оздо
ровительных мероприятий.

Что коллектив Ефановско- 
го завода считает для себя 
главным? Полнее удовлет
ворять возросшие потреб
ности тружеников города и 
села в изделиях народного 
потребления, выпускать без
упречную по качеству про
дукцию, производить только 
такие вещи, которые отве
чают вкусам покупателей.

А. С арапки н , 
зам секретаря партбюро.
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ПОБОРНИКИ нового
Е Коммунисты завода № 7 
|  стройматериалов проявляют 
|  немало инициативы и на- 
|  стойчивостн в борьбе за 
|  технический прогресс, за 
g распространение и внедре- 
|  ние передового опыта. Ни 
|  одна ценная мысль произ- 
= водственника не остается 
|  незамеченной, 
в Многие коммунисты за- 
!  вода—рационализаторы. По- 
|  стоянно ищут они резервы 
Е роста производства, повы- 
Е шения производительности 
|  труда. Повседневно обща- 
I  ясь с рабочими, прислуши- 
= ваясь к их голосу, такие 
§ коммунисты, как инженер 
§ Ю. Е. Подмогаев, технолог 
5 А. И. Натекин, главный 
§ механик II. А. Макаров, 
в механики М. Д. Залисский, 
= И. П. Фролов, А. Г. Спи- 
Е рин не только сами явля- 
s ются замечательными но

ваторами, но и помогают в 
творческих поисках рабо
чим, добиваются того, что
бы они смелее занимались 
вопросами улучшения про
изводственных процессов.

Много внесли ценных 
рационализаторских пред
ложений в текущем году 
производственники тт. Би
биков, Кульков, Волжский, 
Пчелкин, Смирнов. Трудно 
перечислить все новшества, 
предложенные рабочими: их 
очень много. Администра
ция завода совместно с 
партбюро и комитетом проф
союза обобщили предложе
ния и сразу же стали про
водить в жизнь.

Много полезного подска
зали новаторы. Так, на
пример, до этого года по
мол комковой извести про
изводился на двух мель
ницах. В случае выхода из

строя одной из них произ
водительность массоизгото- 
вительного участка снижа
лась почти в два раза. Ком
мунисты тт. Подмогаев и 
Натекин подали рационали
заторское предложение, на
правленное на интенсифи
кацию помола извести в 
шаровых мельницах.

За счет увеличения рас
порной плиты в дробилке и 
добавления увлажнения в 
поступающую известь про
изводительность мельниц 
резко возросла. Эффектив
ность превзошла всякие 
ожидания. Создалась воз
можность работать на од
ной мельнице, другую дер
жать в резерве. Значитель
но уменьшился расход эле
ктроэнергии. Условногодо
вая экономия составляет 
шесть тысяч рублей.

Длительное время произ
водство кирпича сдержива
лось частым аварийным вы
ходом из строя элеватора

подачи молотой извести. В 
результате весь массозаго
товительный участок про
стаивал. Слесарь Б. И. Те
легин, технолог А. И. На
текин Нашли выход из 
этого положения. По раз
работанному ими предложе
нию уменьшили скорость 
элеватора. Это повысило 
надежность его эксплуата
ции.

Большой трудовой подъ
ем царит сейчас среди 
производственников завода 
стройматериалов. Воодушев
ленные решениями сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС, 
они горят желанием бы
стрее претворить в жизнь 
намеченные партией меро
приятия, глубже вникнуть в 
производство. Впереди, как 
и всегда, идут коммунисты, 
увлекая за собой весь кол
лектив.

А. Самарин,
директор завода.
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О людях хороших

МАСТЕР СВОЕГОДЕЛА
В Тешинской школе есть 

замечательная старейшая 
учительница Анастасия 
Ивановна Тимофеева. Ког
да ее почему-либо не бы
вает в классе, то кажется 
чего-то не хватает. В чем 
же секрет ее большого 
обаяния, настоящего авто
ритета среди учителей, ре
бят и их родителей.

Работает она в началь
ных классах. Мне очень 
часто приходится бывать у 
нее на уроках. И всегда 
невольно задаешь себе во
прос: в чем же секрет ее 
мастерства? Дело, конечно, 
не только в ее знаниях. 
Мало ли у чи тел е й , 
отлично знающих свой пред
мет. Однако не каждый в 
состоянии завоевать такое 
уважение у своих коллег 
и воспитанников.

Вспоминается мне один 
из уроков чтения в чет
вертом классе, который 
вела Анастасия Ивановна. 
Тема его — «Подвиг». Я 
пришла в класс за минуту 
до звонка. Все дети были

В слесарной мастерской 
цеха № 3 каждый занят 
своим делом. В небольшой 
комнатке мастерской, скло
нившись над тисками, ра
ботает Петр Алексеевич Пи
гин. Он—слесарь-ремонт
ник газорезательной аппа
ратуры.

Сюда приходят автоген
щики цеха со своими де
лами. Одному нужно сме
нить горелку резака или 
«четверик», другому—заме
нить кислородный шланг, 
третьему— отремонтировать 
манометр.

Привычными, точными 
движениями П. А. Пигин 
меняет ствол резака, при- |

уже на своих местах. Пе
ред каждым из них лежа
ло все необходимое. Ребя
та были готовы к уроку. 
Для них это стало привыч
кой: ведь у Анастасии Ива
новны они учатся четвер
тый год.

Раздался звонок. В 
класс вошла учительница. 
Спокойно поздоровалась, 
как будто и не расстава
лась с ними. Может, толь
ко чуть дольше и при
стальнее вглядывалась она 
в каждое знакомое дет
ское лицо, словно отыски
вая какие-то новые черточ
ки. Ну, что ж. За лето ре
бята стали немного взрос
лее. Взволнованно звучит 
рассказ учительницы. Дети 
притихли. Не менее их бы
ла взволнована ее расска
зом и я. А когда учитель
ница кончила, поднялся 
лес ребячьих рук. Каждо
му хотелось рассказать об 
известных ему подвигах и 
героях войны.

Анастасия Ивановна дол-

кидывает взглядом, ровен 
ли, и вручает автогенщи
ку с обязательным напут
ствием: «Ну, иди,работай».

Петр Алексеевич расска
зывает:

—От правильной эксплу
атации .газорежущей аппа
ратуры зависит долго- 
срочность ее использова
ния.

—Хорошо, со знанием 
дола работают автогенщи
ки цеха В. Ботов, Т. Ро
дионов, Г. Левин, А. Ле
вин и другие. Поэтому эти 
ребята—редкие «гости» в 
мастерской, у них всегда 
порядок.

—Но не всегда в по-

гое время являлась в шко
ле руководителем методи
ческой секции начальных 
классов. Каждый учитель 
мог почерпнуть нужное из 
ее богатого опыта. Она 
является хорошим общест
венником в школе. Два 
созыва ее избирали де
путатом горсовета, и вот 
уже четвертый год А. И. 
Тимофеева—депутат посел
кового Совета. Анастасия 
Ивановна заслуженно была 
награждена в праздник 
«День учителя» Почетной 
грамотой.

Есть учителя, которые 
остаются для своих воспи
танников любимыми на всю 
жизнь. Без излишней скро
мности можно сказать, что 
Анастасия Ивановна при
надлежит именно к таким 
педагогам, для которых 
личная жизнь и педагоги
ческий труд—неразрывны.

О. Сывороткина,
учительница Тешинской 

школы.

ломке аппаратуры винов
ны автогенщики,—говорит 
П. А. Пигин.

—Нам поставляют часто 
заведомо негодные стволы 
резаков. Особенно страдает 
их сварка. Ну, а таким 
стволом много не нарабо
таешь. Не один год гово
рим на эту тему, а воп
рос положительно не ре
шается.

Почти два десятка лет 
работает Петр Алексеевич 
Пигин в цехе Ач 3 судо
строительного завода. И за 
свою работу пользуется за
служенным авторитетом.

Г. Хомяков.

Начальник АХО
В подвальном помещении 

большого белого здания 
заводоуправления разме
щаются: архив СКБ, све
токопировальная группа, 
переплетная мастерская и 
фотография завода. Во 
всех этих помещениях ра
ботают около 20 человек. 
Производимые здесь работы 
являются вредными. Отсю
да следует, что помеще
ния эти должны убирать
ся очень тщательно и 
каждый день. Не менее 
одного раза в неделю на
до производить мытье по
лов.

Когда-то, около года 
назад, так и делалось. 
Начальник АХО завода ре
гулярно выделял уборщи
цу и рассыльную, и у 
нас не было никаких пре
тензий. Но вот в течение 
всего этого года уборщи
цу и рассыльную нам не 
выделяют, уборка помеще
ний производится от слу
чая к случаю, а докумен
тация, которой пользуется 
весь завод, разносится 
по цехам и отделам сами
ми сотрудниками.

Начальник АХО М. Г.

Для наглядного отраже
ния хода социалистическо
го соревнования между бри
гадами и отдельными до
ярками в племзаводе «Зи- 
менки» Владимирской об
ласти создан специальный 
стенд «Барометр животно
водов». Здесь подводятся 
итоги работы за день, а 
также за декаду.

На снимке: учетчица
П. Цепина переставляет 
показатели хода соревно
вания.

Фото Н. Акимова.
Фотохроника ТАСС

обещает, но...
Стрюков всегда обещает, 
но... редко исполняет. По
лы в последний раз у нас 
мыли 25 сентября?! А наз
начить рассыльную он кате
горически отказался.

Второй вопрос, который 
также заслуживает вни
мания. У нас ежедневно 
собирается много бумаж
ных отходов. Сжигать их 
не разрешают, а приказом 
директора завода сбор ма
кулатуры поручен опять- 
таки АХО завода. Мы
складываем бумагу в
мешки, сваливаем просто в 
угол комнаты целый во
рох бумаги, но АХО уби
рает ее очень редко. Соз
дается опасность в проти
вопожарном отношении, 
так как загромождаются 
проходы коридора. Стрюков 
ежедневно обещает—-убе
рем, но обещания до сих
пор остаются обещаниями.

Хотелось, чтобы руко
водство завода помогло нам 
работать в нормальных, 
человеческих условиях.
3. Радикайнен, Н. Фи
липпова, Н. Засухина,
Е. Рогожина, Н. Терен

тьева и другие.

ИСКУСНЫЙ В ДЕЛЕ СВОЕМ

НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ 
ШКОЛЫ

В северной части на
шего города высится бело
снежное, красивое трех
этажное здание современ
ных очертаний. Это школа 
на 960 мест.

В новой школе будет 24 
просторных, светлых клас
са, лаборатории химии и 
физики, комната ручного 
труда, мастерские по об
работке металла и дерева, 
кабинет зубного врача, 
гимнастический зал пло
щадью в 273 квадратных 
метра, кухня и столовая с 
буфетом, актовый зал пло
щадью в 205 квадратных 
метров с эстрадой, кино-' 
проекционная.

Этот подарок от строи
телей с нетерпением ждут 
учащиеся и их родители, 
преподаватели, вся общест-* 
венность города.

Строители обещают сдать 
в эксплуатацию школу к

ноябрьским праздникам.
Как идут дела на строи

тельстве школы, как вы
полняется обещание строи
телей, что мешает им в 
работе—с такими вопроса
ми мы обратились к про
рабу Макурину Б. М.

—Строители готовы сдер
жать свое слово, чтобы 
сдать школу к ноябрьским 
праздникам,—говорит он.

Замечательно трудится 
в эти дни бригада штука
туров, возглавляемая * Ф. 
Ничужкиным. Норму выра
ботки эта бригада, как 
правило, выполняет на 110 
-115 процентов. В этом 
коллективе особенно сла
женно работают Раиса Аки
мова и Лидия Павлова.

Дружно трудятся и плот
ники бригады И. Челышо- 
ва. Если дело требует, они 
не считаются со временем, 
зачастую остаются после I

работы. Здесь подстать 
бригадиру, с огоньком, ра
ботают С. Седов и Ф. Ле
вин. Не отстают от них и 
столяры В. Сасин и В. 
Егошкин.

Многие помещения шко
лы уже оделись в празд
ничный наряд, они сверка
ют белизной побелки, а на 
покрашенных полах пере
ливаются световые блики. 
В этом заслуга маляров
А. Колчина, В. Матросова, 
Т. Курченко.

Хорошо поработали и ка
менщики. В их числе Л. 
Афонина и Н. Игонин. Не
давний солдат, а ныне 
строитель, Н. Игонин за 
1,5 месяца в совершенстве 
овладел секретами кирпич
ной кладки, получил тре
тий разряд и сейчас тру
дится с увлечением.

Отлично выполнили свою 
работу электрики бригады 
И. Баландина.

Весь коллектив, занятый 
на пусковом объекте, го
рит желанием выполнить 
свое обещание—сдать шко
лу в срок.

Однако не все гладко со 
снабжением. Если на се
годняшний день доставка 
раствора вошла в колею, 
то этого не скажешь о 
других стройматериалах.

Больной вопрос—половая 
рейка. Ее нужно, напри
мер, на первый этаж 62 
кубических метра. Но нет 
сейчас рейки, а это сдер
живает работу. Отсутст
вует стекло мерное, осо
бенно таких размеров, как 
960x1,600 мм.

Стройка испы ты вает 
нужду и в разных мелких 
столярных изделиях.

Или взять такой факт. 
Работы по отопительной 
системе ведут сантехники 
из ГМУ-1. Опрессовку сис
темы отопления должны 
закончить 7 октября. Но 
сроки проходят, а работа 
не закончена. Начальник 
участка т. Носов, видимо, 
забывает, что материаль
ное стимулирование—одно 
из важных звеньев в орга
низации труда. Сантехники 
зачастую не знают, сколь
ко они заработают, как

закрылись наряды в пре
дыдущем месяце.

—Нам трудно в таких 
случаях просить их, чтобы 
они поработали лишний 
час,—говорит Б. Макурин.

Считанные дни остаются 
до сдачи школы на 960 
мест. ОКСу судостроитель
ного завода необходимо 
сделать все для того, что
бы строители сд ерж али  
свое слово, и снабжать пус
ковой объект всеми необ
ходимыми материалами. 
Время не ждет.

Е. Вестник.
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ВКЛАД РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ 
СУДОСТРОИТЕЛЕЙ

« Д  О  АА О  Д  Е  Д  О  В  О »

Прошло девять месяцев 
последнего года семилетки. 
За это время рационализа
торы судостроительного за
вода внесли много хороших 
предложений, направленных 
на усовершенствование тех
нологических процессов, ме
ханизацию трудоемких ра
бот, экономию материалов 
и снижение технологической 
трудоемкости.

В  рационализаторский 
фонд семилетки вложено 
135 тысяч рублей. По внед
ренным рационализатор
ским предложениям полу
чено экономии металла 72,5 
тонны, электроэнергии— 166 
тысяч киловатт-часов, а 
снижение технологической 
трудоемкости исчисляется 
в 20300 нормо-часов.

Внедрено много ценных 
рационализаторских пред
ложений. По двум внедрен
ным предложениям слеса
рей транспортного цеха тт. 
Ежова А. И . , Монахова 
М. В. и Курицына Б. Г. по
лучена экономия в сумме 
более семи тысяч рублей. 
Гальваники цеха №5 Мо
розов И. А. и Петров И. И. 
предложили реконструиро
вать барабанную ванну для 
оцинковки крепежа. Это 
предложение дало эконо
мию около 600 рублей.

Технолог цеха №  5 Рого
жин И. М. предложил чу
гунные пробки заменить из
готовленными из стального 
проката, потому что заго
товки из чугуна при меха
нической обработке давали 
много брака. Предложение 
дало экономии 500 рублей. 
Группа рационализаторов 
цеха №  6 Глебов Н. П., Во
скресенский Н. В., Фомичев 
Г. А. и Воронина Р. И. пред
ложили и приняли актив
ное участие по внедрению 
предложения на изменение 
технологии изготовления из
делий с применением свар
ки в среде углекислого газа. 
Это предложение дало сни
жение трудоемкости на 1600 
нормо-часов.

Перевыполнили план по
лучения экономии за девять 
месяцев цехи №№1, 4, 10, 
11, 13 и ОКС. Однако не
которые цехи имеют плохие 
показатели по рационализа
торской работе. Цех №  3 
выполнил план получения 
экономии на 66 процентов, 
цех №7— на 34 процента, 
цех №  6— на 36 процентов, 
а цех №  12— всего на 8 
процентов. Необходимо от
метить, что указанные на
чальники цехов в начале 
этого года заслушивались 
на заседании партийного 
комитета и заводского коми
тета профсоюза по вопро
сам рационализаторской ра
боты. Они давали обеща
ния коренным образом улуч
шить рационализаторскую 
работу среди коллективов 
цехов, но, как видно из по
казателей, на деле остались 
одни пустые обещания.

Вопросы развития массо
вого изобретательства и ра
ционализации производства 
требуют повседневного вни
мания со стороны хозяйст
венного руководства цехов 
и отделов. Только отсутст
вием такого внимания и 
объясняется плохая работа 
цехов по рационализации.

Программа КП С С  под
черкивает, что во всех звень
ях планирования и руковод
ства хозяйством главное 
внимание необходимо сосре
доточить на неуклонном по
вышении производительно
сти труда, наиболее раци
ональном и эффективном 
использовании материаль
ных, трудовых и природных 
богатств, на устранение из
лишних издержек и потерь. 
Достижение в интересах об
щества наибольших резуль
татов при наименьших за
тратах— вот закон хозяйст
венного строительства в на
шей стране.

Н. Ч еркасов ,
нач. Б Р И За  

судостроительного 
завода.

На заводе № 7 стройма
териалов в соревновании 
за коммунистический труд 
участвуют 5 цехов с охва
том в них 36-ти бригад, 
18 участков и смен.

417 рабочих борются за 
звание ударников коммуни
стического труда, а трем
стам рабочим это звание 
уже присвоено. Цифры зна
чительные, и они говорят о 
том, что партийная, проф
союзная организации, ад
министрация завода вопро
су соревнования придают 
большое внимание.

Итоги соревнования в 
бригадах, сменах и цехах 
проводятся ежемесячно с 
вручением переходящего 
Красного знамени основным 
бригадам и вымпела вспо
могательным цехам или 
сменам.

Надо прямо сказать, что 
тот, кто болеет за разви
тие новой формы соревно
вания, у того и производст
венные дела идут успеш
но.

Взять, к примеру, цех

ЧТО МЫ УПУСКАЕМ В СОРЕВНОВАНИИ 
ЗА КОММУНИСТИЧЕСКИЙ ТРУД

слюды. Его возглавляет 
Анатолий Георгиевич Му- 
рахтанов. Этот коллектив 
почти на протяжении всего 
года за производственные 
успехи удерживает пере
ходящее Знамя завода. Ус
пех заключается не толь
ко в слаженной работе кол
лектива.

Здесь регулярно подво
дят итоги работы за день, 
результаты заносятся на 
Доску показателей. ' Это 
важно. Рабочие всегда 
знают, как сработал цех 
не только в целом, но и 
по сменам, бригадам. Эти
ми вопросами занимаются 
не только А. Г. Мурахта- 
нов и председатель цехко
ма 3. Н. Савина, но и все 
мастера.

Цех силикатного произ
водства возглавляет моло
дой специалист Юрий Ев
геньевич Подмогаев. Он,

как говорят, «горит» на 
работе. Но когда речь за
ходит о коммунистическом 
соревновании, Ю. Е. Под
могаев говорит, что это де
ло завкома, цехового коми
тета и никого больше.

Мы еще недостаточно при
даем значения гласности 
соревнования через стенную 
печать, «молнии» и боевые 
листки, допускаем форма
лизм в присвоении званий 
ударников коммунистичес
кого труда.

Как-то так уж повелось 
у нас приурочивать эти 
мероприятия к торжествен
ным собраниям завода, а 
вот непосредственно в це
хах,бригадах, сменах такие 
собрания проводим редко.

Зачастую как завком, 
так и цеховые комитеты 
проходят мимо фактов, ког
да тот или иной рабочий 
нарушает дисциплину, рас

порядок завода.
Портрет слесаря сили

катного производства Б. Те
легина можно увидеть на 
Доске почета. Работает он 
хорошо. А дома? Частень
ко выпивает, не все день
ги приносит домой. А в 
семье у него детей мал мала 
меньше.

Мы ограничились бесе
дой, а вот дома побывать, 
посмотреть жизнь слесаря 
вне работы—не нашли вре
мени. -

Плохо обстоит дело с 
изучением и внедрением 
передового опыта. Ни в 
красном уголке, ни в це
хах не практикуется об
мен опытом передовых лю
дей завода, не обобщается 
он и в заводском масшта
бе.

Мало работает завком с 
людьми во внерабочее вре
мя.

Вопросы коммунистичес
кого движения требуют 
повседневной, кропотливой 
работы. Нельзя сказать, 
что мы совсем плохо за
нимаемся этим вопросом. 
Но хочется, чтобы на 
страницах «Ириокской прав
ды» выступили председа
тели профсоюзных органи
заций предприятий города 
и поделились опытом 
своей работы, рассказали, 
что нового они нашли и 
применили у себя в вопро
сах движения за комму
нистический труд.

Думаю, что такой обмен 
принесет много пользы.

М. Жигулина,
председатель завкома 

завода № 7 
стройматериалов.
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Так называется откры
тый в Москве четвертый 
аэровокзал. Новая воздуш
ная гавань советской сто
лицы— это ворота на Вос
ток и в Среднюю Азию.

Аэропорт «Домодедово»
—самый крупный в Совет
ском Союзе. За один час 
здесь могут обслужить 
3.000 человек. Детное поле 
принимает и отправляет 
самолеты в любую погоду.

Большой комплекс помещений вокзала обеспечивает пассажирам максимум 
удобств.

Красивое трехэтажное здание современных очертаний построено в живописной 
лесной местности на подмосковной автостраде. В  нем— обилие воздуха, простора, 
света. К аэропорту из столицы подведена линия электрифицированной железной 
дороги.

Завершив недолгую процедуру оформления вылета, пассажиры прямо из за
ла ожидания по специальным посадочным галереям проходят на борт самолета. 
К  их услугам — современные комфортабельные турбореактивные и турбовинтовые 
лайнеры Аэрофлота. Стремительно взмыв в небо, 170-местный гигант «ТУ-114» 
доставит вас, например, в далекий Хабаровск (почти 7.000 километров) за 8 часов 
20 минут.

На снимках: внизу— автопоезд доставил прибывших к зданию вокзала. Ввер
ху— вертолет берет старт в другой столичный аэропорт— «Внуково». 15 минут— 
и транзитные пассажиры на месте.

Фото Е. Кассина и В. Мастюкова. Фотохроника ТАСС.

ПОМОЩЬ КОЛХОЗАМ
Ефановский ДОЗ оказы

вает большую помощь Спас- 
Седченскому, Монаковско- 
му, Ефановскому колхозам, 
межколхозной строитель
ной организации в распи

ловке леса для колхозного 
строительства. А недавно 
правления Малышевского и 
Ефановского колхозов об
ратились в завод с прось
бой просушить дорогостоя

щие семена огурцов и по
лучили полную поддержку 
в этом.

А. Шаронов,
директор 

Ефановского ДОЗа.


